

Seguridad Ciudadana

Antecedentes

Guatemala ha tenido altos índices delincuenciales durante los últimos años, y el MINGOB a través de La PNC está enfocándose en Prevención del Delito implementando MOPSIC (Modelo Policial de Seguridad Integral Comunitaria) para disminuir los hechos delictivos.

En este sentido, Guatemala solicitó a Japón cooperación técnica, con el objetivo de capacitar a los policías para brindar servicio de calidad al ciudadano guatemalteco y disminuir los índices de criminalidad. Por ello desde 2016, hemos trabajado para promover el sistema de prevención-reacción-investigación con el enfoque de Policía Comunitaria”.

Cooperación trilateral

Desde 1997, Japón ha apoyado a Brasil con el tema de Policía Comunitaria. Bajo la modalidad de cooperación técnica trilateral. Brasil está multiplicando sus buenas prácticas a los países centroamericanos.



Resultados

- ❖ Se establece una estructura para divulgar el trabajo de policía comunitaria.
- ❖ Se fortalece el currículo educativo en la SGED, mediante la integración en la malla curricular de cursos relacionados a Policía Comunitaria.
- ❖ Se fortalece la capacidad de los efectivos policiales en el área de intervención sobre Policía Comunitaria.
- ❖ Se mejora la imagen policial en los ciudadanos y se aumenta la información proporcionada para prevenir los delitos.

PROYECTOS / CURSOS	PERÍODO	SITIOS DE PROYECTO
Donación de equipos a academia policial	2002	Departamento de Guatemala
Cursos en tercer país (144 policías capacitados)	2008-2019	Nivel nacional
Cursos en Japón (7 policías capacitados)	2007-2019	Departamento de Guatemala
Proyecto "Fortalecimiento de la Capacitación de los Recursos Humanos de la Policía a través de la Divulgación de la Filosofía de Policía Comunitaria"	2016-2019	Municipios de Chinautla y San Pedro Ayampuc
Proyecto "Policía Comunitaria, Fase II"	2021-2026	Departamento de Guatemala

